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Às dezoito horas e trinta e cinco minutos, do dia vinte e sete do mês de maio do ano de dois mil e 
quatorze, tendo por local o Plenário da Câmara de Vereadores de Itaqui, sito à rua Vereador Dr. 
João Siznando Dubal  Goulart,  nº.  942,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo,  sob  a 
Presidência do Vereador Vice-Presidente, Éber Escobar de Almeida (PDT – Partido Democrático 
Trabalhista),  e  como  Secretário  o  Vereador  Emerson  de  Morais  Ramos  (Partido  Trabalhista 
Brasileiro – PTB).  O Senhor Vice-Presidente efetuou a primeira  chamada,  sendo respondida 
pelos Vereadores: Emerson de Morais Ramos (PTB),   Márcio Luciano Veppo Palma (Partido 
Progressista – PP), Lauro Luiz Hendges (PDT), Fábio Molina Vargas (Partido dos Trabalhadores 
– PT),  Marcelo Guimarães Petrini  (Partido do Movimento Democrático Brasileiro – PMDB), 
Igor Bicca Ardais (PP), Luísa Gomes Fontela  (PMDB),  Gislaine Brum  (PSB) e Mara Lúcia 
Marques  Ayub (PDT);  justificando a  ausência  do  Vereador  Sandro da  Silva  Veiga   (Partido 
Socialista  Brasileiro  – PSB),  o  qual  encontra-se na Capital  deste  Estado,  representando este 
Poder.  Constatada  a  existência  de  quórum,  o  Senhor  Vice-Presidente declarou  abertos  os 
trabalhos; colocando em PAUTA a apreciação da Ata nº. 017/2014, a qual não havendo nenhuma 
manifestação, foi  submetida à votação, sendo aprovada por unanimidade.  Do EXPEDIENTE 
RECEBIDO DE OUTRAS ORIGENS, constou: - Correspondências Recebidas do Executivo: a) 
o Ofício nº. 203, encaminhando o Projeto de Lei nº. 026/2014, que “Autoriza o Poder Executivo 
a prestar subvenção social à Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais – APAE -”; b) o 
Ofício nº. 204, encaminhando o Projeto de Lei nº. 027/2014, o qual “Autoriza o Poder Executivo 
a prestar subvenção social à Associação Damas de Caridade – Mantenedora do Lar São José”. 
Do   EXPEDIENTE  APRESENTADO  PELA  MESA,  nada  constou. Do  EXPEDIENTE 
RECEBIDOS  DE  TERCEIROS,  constou:  a)  o  Comunicado  -  Ministério  da  Educação  – 
informando  a  liberação  de  recursos  financeiros  do  Fundo  Nacional  da  Educação.  Em 
continuidade,  do  EXPEDIENTE  APRESENTADO  PELOS  VEREADORES,  constaram  as 
seguintes Indicações: pela  Vereadora Luísa Gomes Fontela, a de nº. 188/2014,  solicitando ao 
Executivo Municipal, a recuperação da rua Antonio Netto, entre a rua Manduca Loureiro e a Av. 
Mario Lopes; a de nº. 189/2014, solicitando ao Executivo Municipal, o apoio aos estudantes dos 
Cursos  Técnicos,  localizados  na  cidade  de  São  Luiz  Gonzaga;  pelo   Vereador  Marcelo 
Guimarães Petrini,  a de nº.  190/2014,  solicitando ao Executivo Municipal,  a  notificação dos 
proprietários de terrenos baldios, para limpeza de tais locais;  a de nº. 191/2014,  solicitando ao 
Executivo Municipal,  o retorno das atividades da Banda Municipal; pelo  Vereador Lauro Luiz 
Hendges, a de nº. 192/2014, solicitando ao Executivo Municipal, a colocação de tubulação na rua 
David Canabarro, esquina com a rua Antonio Netto; a de nº. 193/2014, solicitando ao Executivo 
Municipal, a possibilidade da realização de Convênio junto aos Supermercados de Itaqui, para a 
aquisição e comercialização de produtos coloniais de produtores rurais, que se enquadram na 
“Agricultura  Familiar”;  pelo  Vereador  Igor  Bicca  Ardais,  a de  nº.  194/2014,  solicitando  ao 
Executivo Municipal, o calçamento da rua São Borja, entre as Avs. Castello Branco e Borges de 
Medeiros, e, na rua Sepé Tiarajú, entre a rua Affonso Escobar e Av. Castello Branco, e, na rua 20 
de Setembro, entre a rua Nápoles Massa e Av. São Francisco; a de nº. 195/2014, solicitando ao 
Executivo Municipal, o recalçamento da rua Felipe Nery de Aguiar, entre a Av. São Francisco e a 
rua São Borja;  a de nº. 196/2014,  solicitando ao Executivo Municipal, a  varredura da Ciclovia 
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localizada na rua D. Pedro II; pelo Vereador  Márcio Luciano Veppo Palma,  a de nº. 197/2014, 
solicitando ao Executivo Municipal, o estudo de viabilidade da construção de Ciclovia e pista de 
caminhada no Acesso Leste Nelson Marchezan, a partir da Av. Borges de Medeiros até o trevo de 
acesso a esta cidade; pelo Vereador Éber Escobar de Almeida, a de nº. 198/2014, solicitando ao 
Executivo Municipal, a intensificação de fiscalização das calçadas irregulares existentes nesta 
cidade; pela Vereadora Gislaine Brum,  a de nº. 199/2014, solicitando ao Executivo Municipal, a 
troca de grade da boca de lobo localizada na Vila COHAB, esquina das quadras C e D; a de nº. 
200/2014, solicitando ao Executivo Municipal, a recuperação de calçamento na Av. Humberto de 
Alencar Castello Branco, entre as ruas: Cel. Assumpção e Sepé Tiarajú. Também, constaram os 
seguintes Requerimentos: pela  Vereadora Luísa Gomes Fontela, o de nº. 043/2014, requerendo à 
Mesa Diretora  convoque o gestor  do Programa de Saneamento,  para comparecer  nesta  Casa 
Legislativa,  para  prestar  informações  sobre  o  andamento  de  um programa  específico;  pelo 
Vereador Éber Escobar de Almeida,  o de nº. 044/2014, requerendo à Mesa Diretora Oficie à 
Comissão Nacional da Verdade, em Brasília/DF, requerendo o envio de cópia do inquérito militar 
da Base Aérea de Canoas e a reportagem exibida pela imprensa no dia sete do mês de abril, em 
homenagem ao Senhor Alfeu Alcantara Monteiro; pelo Vereador Fábio Molina Vargas, o de nº. 
045/2014, requerendo à Mesa Diretora Oficie à Grupo Oi, solicitando melhorias na instalação do 
armário óptico localizado na rua Tito Corrêa Lopes. Além disso, constou o Pedido de Informação 
de nº. 019/2014,  pela  Vereadora Luísa Gomes Fontela,  solicitando ao Executivo Municipal 
informações  sobre  o  número  de  matrículas  existem  nas  Escolas  de  Educação  Infantil, 
identificando o nome da escola e o número do cadastro de vagas - lista de espera - por escola. 
Em continuidade,  constou  a  Moção  de  nº.  017/2014,  pelo  Vereador Márcio  Luciano  Veppo 
Palma,  requerendo  à  Mesa  Diretora  Oficie  à  Superintendência  Regional  do  Departamento 
Nacional de Infraestrutura de Transportes – DNIT -, solicitando a sinalização viária do Acesso 
Leste  Nelson  Marchezan.  O Senhor  Vice-Presidente  realizou  Homenageou  a  Empresa  “Pró-
Terra”, pelos seus trinta anos de fundação, conforme Requerimento aprovado de nº. 038/2014, de 
autoria do Vereador Igor Bicca Ardais. E, também prestou Homenagem ao Grupo “Mova-se” 
pela participação e representação da Itaqui na “Maratona de Buenos Aires”, realizada na cidade 
de Buenos Aires/Argentina, conforme o Requerimento aprovado de nº. 030/2014, de autoria do 
Vereador Igor Bicca Ardais. O  Vereador Igor Bicca Ardais citou a história e méritos da Empresa 
“Pró-Terra”, pelos seus trinta anos de fundação, a qual está atualmente modernizando sua filial 
na cidade de Carmen del Paraná/Paraguai. Em continuidade, Homenageou ao Grupo “Mova-se”, 
pela  participação e  representação da Itaqui  na  “Maratona  de Buenos Aires”;  grupo este  que 
conta atualmente com doze atletas. O Senhor Vice-Presidente convidou o Senhor Fabiano Virgili 
para receber uma placa em homenagem ao Grupo “Mova-se”, entregue pelo  Vereador Igor Bicca 
Ardais.  O Senhor  Vice-Presidente  convidou  o  Senhor  Fabiano  Virgili  para  explanar,  o  qual 
agradeceu as homenagens prestadas ao  Grupo “Mova-se”. A seguir,  convidou o Senhor João 
Francisco Tadeu Meus dos Santos, Presidente da Empresa “Pró-Terra”,  para receber uma placa 
em homenagem aos trinta anos de fundação da sua empresa, entregue pelo  Vereador Igor Bicca 
Ardais.  O Senhor Vice-Presidente convidou o Senhor João  Francisco Tadeu Meus dos Santos 
para  explanar,  o  qual  pronunciou-se  sobre  a  expansão  de  sua  empresa  no  Brasil,  Paraguai, 
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Uruguai, Argentina e Bolívia, ressaltando os méritos da mesma. Ainda, pediu a união edis em 
prol do desenvolvimento da Itaqui. O Senhor Vice-Presidente citou os méritos do Grupo “Mova-
se” e do  Senhor João  Francisco Tadeu Meus dos Santos; suspendendo os trabalhos pelo tempo 
de cinco minutos. Retomados os trabalhos, o  Senhor Vice-Presidente convidou os edis para 
participarem no dia  vinte  e  nove do corrente  mês,  às  onze  horas,  da  Audiência  Pública  de 
Demonstração e Avaliação do Cumprimento das Metas Fiscais, do 1º quadrimestre do exercício 
de dois mil e quatorze. E, constatou a existência de quórum; justificando a ausência do Vereador 
Sandro da Silva Veiga (Partido Socialista Brasileiro – PSB), o qual encontra-se na Capital deste 
Estado,  representando  este  Poder.  Iniciou  a  ORDEM  DO  DIA,  onde  constou:  a  Líder  de 
Governo, Vereadora Gislaine Brum, requereu a apreciação em conjunto dos Requerimentos para 
o  Senhor  Presidente,  tendo  sido  deferido  tal  pedido,  com  a  concordância  dos  Líderes  de 
bancadas;  o  Requerimento  nº.  043/2014,  o  Requerimento  nº.  044/2014,  o  Requerimento  nº. 
045/2014,  não havendo nenhuma manifestação, foram submetidos à votação, sendo aprovados 
por unanimidade; a Moção nº. 017/2014,  não havendo nenhuma manifestação, foi submetida à 
votação, sendo aprovada por unanimidade.  O Senhor Vice-Presidente passou para o espaço do 
GRANDE EXPEDIENTE, oportunidade onde o Vereador   Fábio Molina Vargas   analisou matérias 
apresentadas; propalou que um ônibus para em frete a uma casa de um funcionário, o qual não é 
deficiente  físico,  para  levá-lo  ao  trabalho.  Nesse  sentido,  disse  que  uma  criança  com 
necessidades especiais é conduzida pelos seus familiares em uma distância de uma quadra para 
embarcar em um micro-ônibus; devendo averiguar a veracidade de tais fato. Comunicou que o 
Governo  Federal  lançará  o  Plano  Safra  da  Agricultura  Familiar,  para  o  período  dois  mil  e 
quatorze e dois mil e quinze, com vinte e quatro bilhões de reais para custeio de produção. Além 
disso, informou que a Senhora Presidente da República assinou o Decreto que regulamenta a 
Agência  Nacional  de  Assistência  Técnica  e  Extensão  Rural  –  ANATER -,  com parceria  da 
Empresa Brasileira  de Pesquisa Agropecuária  -  EMBRAPA. Ainda,  relatou que esteve nesta 
cidade,  o  Deputado  Marco  Aurélio  Spall  Maia,  autor  da  'Lei  dos  Free  Shop's  na  área  de 
Fronteira'; tendo o pronunciante buscado emendas parlamentares e encaminhado pedidos em prol 
desta cidade para o mesmo. O  Vereador Lauro Luiz Hendges discorreu sobre matérias de sua 
autoria,  bem como de sua visita ao Comandante da Brigada Militar,  Tenente Márcio Ederlei 
Saling, onde tratou do combate ao excessivo som alto automotivo nas vias públicas desta cidade. 
Na ocasião,  foi  informado que somente três integrantes da Brigada Militar  foram removidos 
temporariamente para a  Capital  deste  Estado,  para policiamento  durante a  Copa do Mundo. 
Felicitou a escritora Georgina Martinelli, pelo seu novo livro de poesia denominado “Renascer”. 
O Senhor Vice-Presidente passou a direção dos trabalhos para o Senhor Secretário, Vereador 
Emerson de Morais Ramos. Em GRANDE EXPEDIENTE, o Vereador Éber Escobar de Almeida 
analisou  matérias  apresentadas;  destacando  a  integração  desta  cidade  com  a  cidade  de 
Uruguaiana/RS. No mesmo assunto, propalou que o Prefeito Municipal, Senhor Gil Marques 
Filho, Presidente da Associação dos Municípios da Fronteira Oeste – AMFRO -, agendou um 
seminário naquela cidade. Ainda, destacou seu labor e dos referidos Prefeitos  Municipais de 
ambas as cidades, para a construção de novas pontes sob o rio Ibicuí e consertos das estradas BR 
472 e RS 566.  Também, apoiou a   Moção de  nº.  138/2014;  expondo seu labor  em prol  da 
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instalação de  um Curso de Medicina,  para a cidade de Uruguaiana,  bem como melhorias na 
telefonia  móvel  da  Região.  O Senhor  Vice-Presidente  retomou a  direção dos  trabalhos.  Em 
GRANDE EXPEDIENTE, o Vereador Emerson de Morais Ramos parabenizou o edil idealizador 
de homenagens à entidades durante esta Sessão, bem como o  Grupo “Mova-se” e a  Empresa 
“Pró-Terra”. Ainda, comentou o sucesso do "Fronteirão em Chamas", evento promovido pela 
Igreja do Evangelho Quadrangular,  no Ginásio "Castelão",  o qual contou com a presença de 
cerca de quatro mil  pessoas evengélicas.  Ainda, parabenizou  a escritora Georgina Martinelli, 
pelo seu  novo livro de poesia, denominado "Resnascer". E, salientou seu labor em prol da Banda 
Municipal, citando a necessidade de ocorrer urgentemente um processo licitatório para beneficiar 
a mesma. Concluindo, convidou os edis para participarem da 'Semana Gospel', a qual  realizar-
se-á nos dias quatro à sete do mês de junho, expondo a agenda de tal evento.  O Vereador Igor 
Bicca  Ardais analisou matéria  apresentada;  citando a  necessidade  de  reasfaltamento  de uma 
Ciclovia. Também, comentou a falta de consertos de outras vias públicas, em especial na rua 
Sepé Tiarajú e na esquina das ruas: Felipe Nery de Aguiar e D.Pedro II. Finalizando, salientou a 
importância do Poder Executivo combater à doença Leishmaniose e atender matérias de autoria 
dos  edis.  A  Vereadora  Luísa  Gomes  Fontela  analisou  matérias  apresentadas;  solicitando ao 
Senhor Presidente que destine verba deste Poder, para custeio de estudantes itaquienses, os quais 
realizam  Curso  Técnico  na  cidade  de  São  Luiz  Gonzaga.  A  Vereadora  Gislaine  Brum 
parabenizou o  Grupo “Mova-se”, pela participação e representação da Itaqui na “Maratona de 
Buenos Aires”,  e, a Empresa “Pró-Terra”. Ainda, destacou a possibilidade da realização de uma 
audiência pública para tratar assuntos concernentes a Companhia Riograndense de Saneamento – 
CORSAN -; analisando a qualidade de vida e crescimento da construção civil nesta cidade. Em 
outro assunto, fez referências a instalação da Universidade Federal do Pampa – UNIPAMPA – e 
ao desenvolvimento educacional desta cidade; falando que uma quantia ínfima de professoras 
não concluirão o curso superior. Logo em seguida, convidou os edis para participarem, de um 
Congresso do seu Partido Político, que realizar-se-á no dia trinta e um do corrente mês. Felicitou 
o  Vereador Emerson de Morais Ramos pelo  sucesso do "Fronteirão em Chamas" e pela futura 
'Semana  Gospel'.  O  Vereador  Márcio  Luciano  Veppo  Palma prestou  homenagens  ao  Grupo 
“Mova-se” e a Empresa “Pró-Terra”; citando matérias apresentadas.  Apoiou a Indicação de  nº. 
189/2014,  bem como  analisou  a  possível  cobrança  de  taxa  de  esgoto  cloacal  nesta  cidade. 
Também, disse que  espera  às  conclusões  de  obras  pelo Poder  Executivo,  como exemplo do 
asfaltamento da Av. São Francisco.  O  Vereador Marcelo Guimarães Petrini fez referências as 
matérias de sua autoria; propalando que o Senhor Prefeito Municipal foi eleito Presidente da 
AMFRO, citando a necessidade do mesmo prestar um melhor labor em prol da Itaqui. Também, 
relatou a omissão da referida autoridade política junto aos Órgãos Públicos Municipais, podendo 
ocasionar assim a corrupção no Governo Municipal. Disse que  um certo ex-servidor, o qual 
exercia Cargo de Confiança, no Poder Executivo, foi citado pelo uso de certo número de diárias, 
em Processo de Sindicância, tendo o mesmo afirmado nunca ter feito o uso ou recebimento de 
valores  monetários  de  tais  diárias,  pois  não  realizou  tais  viagens  e  foram falsificadas  suas 
assinaturas em documentos. Assim sendo, citou o atraso no pagamento de diárias, horas extras e 
de  cestas  básicas  para  os  servidores  municipais;  ressaltando  a  inércia  do  Senhor  Prefeito 
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Municipal,  ocasionando  tal  fato  o  descaso  laboral  dos  funcionários.  Em  ESPAÇO  DAS 
LIDERANÇAS, o Líder da bancada do PP,   Vereador Igor Bicca Ardais   anunciou a realização, no 
dia vinte e quatro do corrente mês, no Anfiteatro Dante Baroni, na Assembléia Legislativa, de 
uma Festa de lançamento da pré-candidatura ao cargo de Governadora Estadual, da Senadora 
Ana Amélia Lemos.  O Senhor Vice-Presidente passou a direção dos trabalhos para o Senhor 
Secretário, Vereador Emerson de Morais Ramos. Em  ESPAÇO DAS LIDERANÇAS, o Líder da 
bancada do PDT, Vereador Éber Escobar de Almeida, homenageou o seu Partido Político pelos 
trinta e quatros anos de fundação. Comentou que no dia vinte e um do mês de junho, realizar-se-
á na cidade de São Borja/RS, a Convenção do seu Partido Político, com a pré-candidatura do 
Deputado  Carlos  Eduardo  Vieira  da  Cunha,  ao  cargo  de  Governador  Estadual.  No  mesmo 
assunto,  expõs  que  ocorrerá  em  tal  evento,  uma  homenagem  in  memoriam ao  falecido 
Governador Estadual Leonel de Moura Brizola; falando que foi um dos idealizadores de um 
busto do mesmo, localizado atualmente na Praça Marechal Deodoro da Fonseca, na Itaqui.  O 
Senhor Vice-Presidente retomou a direção dos trabalhos.  Em  ESPAÇO DAS LIDERANÇAS, a 
Líder de Governo, Vereadora Gislaine Brum, convidou os edis para participarem da Feira da 
Saúde, que realizar-se-á no dia trinta e um do corrente mês,  na Praça Marechal Deodoro da 
Fonseca.  Também,  comentou  a  possível  denúncia,  pronunciada  pelo  Vereador  Marcelo 
Guimarães Petrini, acerca do uso abusivo de diárias no Executivo Municipal; sendo favorável a 
investigação de tais fatos. Finalizando, lembrou as boas ações do Poder Executivo Municipal. O 
Senhor Vice-Presidente agradeceu a DEUS e a presença de todos, encerrando os trabalhos da 
Décima  Sétima  Sessão  Plenária,  cuja  íntegra  encontra-se  gravada  no  DVD  nº.:  015/2014, 
PLENÁRIO DA CÂMARA DE VEREADORES DE ITAQUI, centésimo quinquagésimo quinto 
ano de emancipação política do Município de Itaqui. Do que eu, Vereador Emerson de Morais 
Ramos, Secretário, determinei fosse lavrada a presente Ata que, depois de distribuída em avulsos 
e aprovada, será assinada por mim e pelo Senhor Vice-Presidente; sendo o término da mesma às 
vinte e uma horas e vinte minutos.       

Ver. Éber Escobar de Almeida                                                         Ver. Emerson de Morais Ramos 
Vice-Presidente                                                                                           Secretário
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